



CONGRESO DE LA REPUBLICA
OFICINA CONGRESAL DESCENTRALIZADA DE ICA

INFORME DE LA SEMANA DE REPRESENTACIÓN DEL MES DE MAYO DE 2015 DE LA CONGRESISTA ANA JARA VELASQUEZ

Página | 1

La Congresista de la República, Ana Jara Velásquez, representante de la Región Ica, en el marco del literal f) del artículo 23 del Reglamento del Congreso de la República realizó entre el 5 al 8 de mayo de 2015 actividades de representación a su región. En ese sentido, mediante el presente informe se da cuenta de las actividades realizadas, siendo estas las siguientes:

INFORME DE ACTIVIDADES

1. 5 de mayo del 2015: Reunión de Trabajo con Funcionarios de EsSalud de Ica

Lugar: Local del Colegio Médico de Ica

Reunión con el Gerente de la Red Ica Dr. Juan Carlos Aguirre y sus funcionarios quienes expusieron sobre la Gestión Técnico-Administrativa de los Servicios de Salud 2014-2015.



REUNION CON EL EQUIPO DE GESTION ESSALUD – ICA

Durante la reunión participaron los siguientes funcionarios de la Red Asistencia Ica de EsSalud:

Funcionario	Cargo
Dr. Juan Carlos Aguirre Beltran	Gerente de Red
Dra. María Esther kuroki Ishii	Director Hosp. "Augusto Hernández M" - Ica
Dr. José Torres Guevara	Director Hosp. "Rene Toche Groppo" - Chincha



Dr. Carlos Murguía Chiang	Director Hosp. "Felix Torrealva G" - Ica
Dr. Rodulfo Grados Mora	Director CAP II Nazca
Lic. Cesar Moran Bravo	Jefe Ofic. Administración
Lic. Pilar Noriega Aquije	Jefe Ofic. De Gestión y Desarrollo
Sr. José Hinostroza Robles	Jefe División de Finanzas
Sr. Guillermo Siancas Guerrero	Jefe División de Adquisiciones
Sra. Amada Hernández Meza	Jefe Capacitación
Lic. Flor Matías Linares	Jefe División de Recursos Humanos
Lic. Luis Aquije Cabezudo	Jefe División de Planificación y Control Interno
Dra. Isabel Mendoza Martínez	Jefe División de Recursos Médicos
Lic. Reina Hidalgo Quispe	Jefe División Inteligencia Sanitaria
Lic. Antonio Bernaola Cahua	Jefe División de Soporte Técnico e Informática
Sr. Eduardo Powsang Koc	Jefe División de Ingeniería Hospitalaria
Lic. Javier Hernández Mendoza	Jefe Unidad de Presupuesto
Lic. Manuel Acosta Neyra	Jefe Unidad de Tesorería
Lic. Katy Espinoza Almora	Jefe Unidad de Programación
Lic. Mery Chinchazo Mercado	Jefe Unidad de Estadística

Página | 2

Los funcionarios exhortaron a que el Gobierno Central prevea la forma en la que se compensaría a EsSalud por los aproximadamente 800 millones de soles que se dejarían de percibir para la atención de los asegurados en caso se apruebe el Proyecto de Ley N° 4465/2014-PE, que propone establecer medidas para dinamizar la economía en el año 2015 y no se aplique los descuentos correspondientes a julio y diciembre.

Señalaron que en los últimos 10 años se ha incrementado el número de asegurados en más de 18331 personas. Ello representa un incremento superior al 65% entre el 2006 y 2015. Se proyecta contar con 453 500 asegurados en la Región Ica.

Expresaron su preocupación por la existencia de personal contratado bajo la modalidad de CAS diferenciado, lo que significa que el personal de mayor antigüedad tiene un sueldo menor que el personal entrante. Y que, para lograr una oportuna atención de los asegurados de la Red EsSalud Ica se requiere de 558 nuevas contrataciones de personal: 174 médicos, 92 enfermeros y 99 técnicos en enfermería. Sin embargo, este año se le habría aprobado la contratación de 35 especialistas, entre médicos, enfermeros y técnicos en enfermería.

Expusieron que aún se presenta problemas en la suplencia de especialistas ya que ésta tiene un retraso de 2 meses en ser aprobada. Por ejemplo, cuando un trabajador (enfermero) cesa en sus funciones, EsSalud solicita su cambio por



un nuevo trabajador sin embargo, esta solicitud presenta un retraso de 2 meses.

Que, la Región Ica, tiene una población aproximada de 800 mil habitantes, al 2015 tendrá unos 459,500 asegurados. Se requiere profesionales de la salud adicionales para brindar una atención más oportuna y efectiva en EsSalud – Ica. Según reportes de la Red Ica, 174 médicos, 92 enfermeras y 99 Técnicos de enfermería, serían necesarios para brindar una atención más oportuna y efectiva en EsSalud.

Página | 3

Sobre la situación de EsSalud Nasca, la congresista exhortó al Gerente de la Red Asistencia Ica, velar por el cumplimiento de la instalación del Hospital de Campaña de Marcona (Nasca) en un plazo de 90 días, pues muchos de los conteiners que servirán de espacios para el hospital vienen del extranjero.

2. 5 de mayo del 2015: Encuentro Regional de Becarios 2015 del Programa Nacional de Becas y Créditos (PRONABEC) - ICA

Lugar: Coliseo de la Institución Educativa San Vicente

Mediante la Ley N° 29837 se creó el Programa Nacional de Becas y Crédito Educativo – PRONABEC para el nivel superior y se encuentra a cargo del sector Educación. Tiene dentro de sus funcionar la responsabilidad de diseñar, planificar, gestionar, monitorear y evaluar las becas y créditos educativos. Todo ello acorde a los principios de equidad, inclusión social, eficiencia, eficacia y transparencia en beneficio de las poblaciones vulnerables o en situación especial. Entre las becas que brinda se encuentran las siguientes: Beca ALEPRONA, Beca Perú, Beca Deporte – Cuba, Beca UNILA, Beca Presidente de la República, Beca Docente, Beca Técnico Productiva, Beca de la Amistad Perú – Ecuador, Beca Excelencia Académica, Beca Alianza del Pacífico, Beca Egipto, Beca OEA, Beca Inglés, Beca 18 FFAA y Beca 18.

El martes 4 de mayo, conjuntamente con el Coordinador Regional del Ministerio de Educación, Santiago Puescas Moscol; el Coordinador General de Alcaldes de la Provincia de Ica y Alcalde de la Municipalidad Distrital de San José de los Molinos, Jorge Pérez Hernández y la Jefa de la Unidad de Enlace Regional de PRONABEC, Rina Muñoz Fernández, participamos de la Ceremonia de Bienvenida a los nuevos becarios de “Beca 18” del Programa Nacional de Becas y Crédito Educativo - PRONABEC de la Región Ica.



CEREMONIA DE BIENVENIDA DE LOS NUEVOS BECARIOS DE ICA

Durante la ceremonia se destacó el incremento de 0.5% en el producto bruto interno que ha realizado este Gobierno en el sector educación, lo cual ha significado un incremento de 4,000 millones de soles. Asimismo, reconocimos el esfuerzo y dedicación que los jóvenes de bajos recursos económicos de la región han puesto durante su etapa escolar ya que para lograr adjudicarse una de estas becas se requiere, entre otros, mantener un promedio ponderado de 15 durante los tres últimos años de educación secundaria.

En el caso de la modalidad de Beca 18, un programa social de alta calidad que ha obtenido la certificación internacional del ISO 9001 y se brinda a estudiantes peruanos que presenten los siguientes requisitos:

- 15 de promedio general mínimo en los últimos 3 años de estudios secundarios para postular a universidades o 13 para institutos tecnológicos
- Haber culminado la secundaria entre el 2010 y 2014, excepto para los licenciados del servicio militar voluntario y víctimas de la violencia
- Tener entre 22 y 31 años de edad
- Provenir de instituciones educativas públicas o privadas
- Haber ingresado a una universidad o instituto superior
- Encontrarse en situación de pobreza o pobreza extrema según el reporte oficial del Sistema de Focalización de Hogares, excepto los postulantes que pertenecen a poblaciones vulnerables provenientes de las zonas del VRAEM, Huallaga, Albergues, Aldeas, Hogares, Casa Hogar, Villas o Centros Tutelares, Licenciados del servicio militar voluntarios.



DIARIO "LA OPINIÓN2 DE ICA, EDICIÓN DEL 07.05.2015

Page 2 | Diario LA OPINIÓN | Jueves 07 de Mayo del 2015 | En Chincha



Ceremonia de bienvenida nuevos becarios 2015 Ica

Con gran éxito y la participación de importantes autoridades como la congresista Ana Jara Velásquez; el Coordinador Regional del Ministerio de Educación Santiago Puecas Moscoso; el Coordinador General de alcaldes de la provincia de Ica y Alcalde de la Municipalidad distrital de San José de los Molinos, Jorge Pérez Hernández; el martes 05 de mayo se llevó a cabo la ceremonia de bienvenida a los nuevos becarios de la región Ica.

La anfitriona y jefa de la unidad de vinculación regional, del Programa Nacional de Becas y Crédito Educativo, Rina Muñoz Fernández, aperuó la ceremonia con emotivas palabras de bienvenida. En dicha

ceremonia se dio recibimiento a 386 jóvenes y talentosos becarios, de bajos recursos económicos, quienes fueron premiados por el Estado con becas de estudios para las mejores universidades del Perú. La congresista Ana Jara Velásquez tuvo a su cargo el brindis de honor, el cual inició con un interesante discurso: "Le hemos asignado a la educación cada año, un aumento del 0.5% del producto bruto interno del país, que representa 4,000 millones de soles, y tengan la seguridad que seguiré apostando por ustedes", expresó. Asimismo, el personal administrativo y equipo técnico de la UER-PRONABEC -ICA se comprometió a seguir trabajando conjuntamente con las autoridades a apoyando a los becarios, nuevos becarios y futuros becarios, de toda la región, asegurando así el futuro de muchos jóvenes brillantes y merecedores de becas integrales que le asegurarán un futuro próspero para el crecimiento de la Región y todo el País. Para finalizar el evento, se dieron las participaciones de diferentes números artísticos de becarios estrellas y la participación del Coro Polifónico de la Universidad Nacional San Luis Gonzaga de Ica, en la ceremonia donde cerca de 800 personas, entre autoridades, becarios y familiares, se dieron cita desde muy temprano en el auditorio del Colegio Nacional San Luis Gonzaga de Ica.

El día jueves de la pasada, aproximadamente al medio día, en cuadra de la Av. Mariscos, una agente policial dada de palabra y obra jefe conductor, por el hecho de conocer éste una infracción al Reglamento de Tránsito. Este conductor fue identificado como Fernando Castilla y la intervención policial el motivo de haber estacionado el vehículo, de placa N° C1 en un lugar prohibido. Ante la agente policial le presentó los documentos correspondientes como licencia de tarjeta de propiedad, cumpliendo con el formal. Pero al ver que la policía imponiendo la sanción

En el año 2015, se han otorgado 24,367 becas a nivel nacional en la modalidad de Beca 18. Del total de beneficiarios, 375 becas han sido otorgadas a estudiantes de la Región Ica en la modalidad de Beca 18.

a) Becas Asignadas y Beneficiarios de Beca 18 a nivel nacional e Ica

Departamento de Residencia	2012	2013	2014	2015 *	Total
ICA	149	107	177	375	808
AMAZONAS	76	182	490	871	1,619
ANCASH	130	205	371	897	1,603
APURIMAC	417	389	616	1,207	2,629
AREQUIPA	210	156	251	474	1,091
AYACUCHO	361	270	600	1,286	2,517



CAJAMARCA	117	154	587	1,468	2,326
CALLAO	59	161	214	465	899
CUSCO	291	479	737	1,777	3,284
HUANCAVELICA	189	382	753	1,448	2,772
HUANUCO	96	151	457	1,176	1,880
JUNIN	348	490	1,016	1,742	3,596
LA LIBERTAD	215	191	404	931	1,741
LAMBAYEQUE	188	165	306	717	1,376
LIMA	312	645	1,121	2,577	4,655
LORETO	170	323	664	1,169	2,326
MADRE DE DIOS	32	32	56	93	213
MOQUEGUA	31	22	80	112	245
PASCO	93	73	171	537	874
PIURA	175	192	631	1,677	2,675
PUNO	177	272	409	879	1,737
SAN MARTIN	95	253	608	1,219	2,175
TACNA	102	80	189	426	797
TUMBES	49	52	170	156	427
UCAYALI	93	56	261	688	1,098
	4,17	5,48	11,33	24,36	45,36
Total	5	2	9	7	3

*: Corresponde a beneficiarios de convocatoria 2015

Fuente: SIBEC, Abril 2015

b) Becas Asignadas y Beneficiarios de Beca 18 en la Región Ica

Modalidad de beca	2012	2013	2014	2015 *	Tota l
BECA 18 ALBERGUE		2	4	6	12
BECA 18 CNA				1	1
BECA 18 FFAA	3	10	37	34	84
BECA 18 MODALIDAD ORDINARIA	146	94	135	332	707
BECA 18 REPARED		1	1	2	4
Total	149	107	177	375	808

*: Corresponde a beneficiarios de convocatoria 2015

Fuente: SIBEC, Abril 2015

3. 7 de mayo del 2015: Recorrido en el distrito de Vista Alegre, Provincia de Nasca

Lugar: Distrito de Vista Alegre, Nasca

En atención a la invitación del alcalde de Vista Alegre Ing. José Luis Gutiérrez recorrimos junto a los vecinos las calles del distrito. Luego asistimos a la ceremonia de inauguración de la obra de nivelación y asfaltado prolongación Cápac Yupanqui (veredas, sardineles y asfaltado en caliente), que dará calidad de vida a las familias del lugar.



INAUGURACIÓN DE OBRAS EN VISTA ALEGRE

Posteriormente, asistimos a la inauguración del Sistema de Alcantarillado y Mejoramiento de Red de Agua Potable en el Centro Poblado Las Trancas del Valle Las Trancas del Distrito de Vista Alegre – Nasca – Ica (a 25' del centro del distrito) y la entrega de módulos de vivienda de “Techo Propio”, oportunidad en la que conversé con los vecinos y dirigentes comunales. Este Centro fue en antaño un conjunto de haciendas agrícolas y ahora gracias a la acción articulada entre sus autoridades locales y del gobierno central confirmamos que ya cuentan con agua y desagüe y con de programas de vivienda como “Techo Propio”.

También conocimos la Institución Educativa del Centro Poblado Las Trancas, y observamos que requiere del mejoramiento del ambiente donde los padres preparan los alimentos para sus hijos que proporciona el Programa Alimenticio Qali Warma.

El Centro Poblado Las Trancas del Valle Las Trancas es una zona eminentemente rural que se ubica a 30 minutos aproximadamente del cercado de Vista Alegre, que requiere presencia policial ante la presencia de mineros artesanales en la zona.

4. 8 de mayo del 2015: Visita de verificación del avance de la implementación de las instalaciones del aeropuerto de Pisco

Lugar: Aeropuerto de Pisco, Distrito de San Andrés, Provincia de Pisco

Conjuntamente con los representantes de Aeropuertos del Perú S.A, Evans Avendaño, Secretario Ejecutivo y Gonzalo Bonifaz, Gerente de Desarrollo de Negocios, se realizó el recorrido a las instalaciones del Aeropuerto de Pisco. Previo a ello, los funcionarios realizaron una exposición sobre los avances y

problemas que afronta la obra. En ese sentido, informaron que existe un avance del 97%, quedando a pocas a semanas de su inauguración. Cabe destacar que esta infraestructura potenciará a nuestra región, como un gran polo turístico y será una herramienta poderosa a favor de la agroexportación.

Página | 8



VISITANDO LAS INSTALACIONES DEL AEROPUERTO DE PISCO

Los funcionarios manifestaron que debido al crecimiento de las tasas de pasajeros experimentadas en los últimos 7 años (17% anual) y el incremento de las operaciones aeroportuarias, surge la necesidad de incrementar la infraestructura aeroportuaria en la mayoría de los aeropuertos concesionado y administrados por Aeropuertos del Perú, no sólo a nivel de terminales sino también a nivel de pistas y plataformas.

No obstante los importantes avances, los funcionarios manifestaron que aún se encuentra una agenda pendiente entre el concedente y el concesionario, necesaria para impulsar las inversiones que se tiene previstas para los próximos años, siendo entre las más destacadas las siguientes:

- Simplificar los procesos asociados al SNIP ya que todos los proyectos requeridos de ampliación son Proyectos de Inversión Pública (PIP) deben de pasar por el SNIP. Por ejemplo, desde la concesión del



aeropuerto de Pisco hasta la finalización del proyecto transcurrieron 7 años. Sólo como ejemplo, desde la concepción del aeropuerto de Pisco hasta la finalización del proyecto pasaron 7 años. Por ello, consideran que la tercerización de la evaluación de sus proyectos por empresas o consultoras especializadas en el tema, elegidos a través de una licitación transparente, también puede contribuir en la reducción de los plazos que hoy se incurren a través del SNIP. En ese sentido, resulta pertinente que el Ministerio de Transportes y Comunicaciones realice una evaluación al respecto.

- Requieren contar con la disponibilidad de terrenos aledaños al perímetro otorgado en concesión para poder ejecutar las ampliaciones necesarias.
- Requieren la creación de un fondo de desarrollo de rutas, como una herramienta de política pública que permita solucionar el problema de conectividad y escasez de vuelos comerciales en algunos de nuestros aeropuertos a fin de brindar a la aerolínea un ingreso mínimo garantizado y por un período determinado.
- Requieren que se finalice la conectividad del Aeropuerto de Pisco mediante el término del tramo Chincha-Ica. Ello permitirá que el aeropuerto de Pisco sea una alternativa viable al aeropuerto Jorge Chávez, tanto a nivel de pasajeros como a nivel de carga. Adicionalmente es fundamental que la conectividad sea adecuada entre el aeropuerto y la carretera. Actualmente, no existe dicha conectividad siendo responsabilidad del Concedente generarla al ser rutas nacionales a cargo de Provías las que bordean el aeropuerto.
- Promoción conjunta entre el Estado (MTC y MINCETUR) y el Concesionario de los principales destinos turísticos en las distintas ferias que se organizan a nivel mundial tal como lo hacen otros países vecinos como Ecuador y Colombia.
- Ejecución de la torre provisional (CORPAC) para garantizar la seguridad aeroportuaria en el aeropuerto de Pisco, caso contrario resulta imposible iniciar las operaciones en dicho terminal.

Que, el recorrido para verificar el avance físico de la obra nos tomó un promedio de 2 horas en la que presenciamos actividad de obreros trabajando con sus implementos de seguridad.